PIE X

Sa Sainteté le Pape Pie X, profondément affecté par la guerre meurtrière qui ensanglante l'Europe, est mort avec le calme et la piété d'un saint, le 20 août dernier, à 1.20 heures du matin, à l'âge de 79 ans, après un règne de onze ans. Le règne de Pie X comptera parmi les plus féconds. Il envisagea, étudia et jugea toute chose à la lumière de la foi et en vue de Dieu seul. Son arme était la prière, sa force l'Eucharistie, son but: ramener les nations au Christ. Il fut intransigeant avec bonté, simplicité, mais aussi avec fermeté. Pie X sut déjouer les plans les plus habiles des ennemis de l'Eglise et démasquer l'erreur parfois subtile du modernisme. Il entre dans l'histoire avec l'auréole de la sainteté et du martyre, et les générations futures le nommeront le Pape de l'Eucharistie.

Honneurs Pontificaux

L'Enseignement Primaire est heureux, au nom du personnel enseignant catholique de la province de Québec, d'offrir ses plus sincères félicitations à M. le Surintendant de l'Instruction publique, pour le grand honneur qui lui a été conféré par Sa Sainteté le Pape Pie X, à la demande de Son Eminence le cardinal Bégin.

Voici le texte de la lettre adressée au nouveau Commandeur par Son Eminence: L'hon. P.-B. de la Bruère.

Surintendant de l'Instruction Publique.

M. le Surintendant,

Je suis sûr d'être auprès de vous le messager d'une bonne nouvelle en vous informant qu'il a plu à Sa Sainteté le Pape Pie X de vous conférer la dignité de Commandeur de l'Ordre de Saint-Grégoire le Grand.

Le Souverain Pontife, en vous appelant à cette distinction, d'après le désir qui lui en a été exprimé, a voulu reconnaître outre les services officiels rendus par vous à l'instruction catholique dans la Province de Québec, la fidélité avec laquelle en toute occasion vous avez affirmé les droits de l'Eglise en matière scolaire.

Je vous souhaite de vivre encore de longues années pour le bonheur et le bon exemple de votre famille et de vos concitoyens, et de continuer à leurs yeux les belles et nobles traditions que vous ont léguées vos ancêtres, et notamment l'illustre et vertueux Pierre Boucher, Gouverneur des Trois-Rivières, type du seigneur canadien-français et catholique.

Agréez, M. le Commandeur, l'expression de mon sincère dévouement.

(Signé) L.-N. CARD. BEGIN, Archevêque de Québec.

Un congrès de l'Enseignement secondaire

Un important congrès de l'enseignement secondaire a été tenu au Séminaire de Québec les 20-21 juin dernier. Préparé avec soin par un comité permanent, ce congrès a été des plus fructueux. Quatre commissions ont étudié les problèmes les plus difficiles de l'enseignement secondaire. La première commission a étudié des questions pédagogiques d'ordre pratique comme: "La formation religieuse par l'enseignement; l'enseignement littéraire dans les collèges; l'enseignement scientifique; esprit de travail et de discipline". Des rapports intéressants ont été soumis et des vœux pratiques adoptés. Le congrès s'est terminé par une séance solennelle à l'Université Laval. Dès que les vœux auront été publiés officiellement, nous les ferons connaître au personnel enseignant primaire.

M. l'abbé Camille Roy, du Séminaire de Québec, est le président du Comité permanent des Congrès de l'enseignement secondaire.